

PIE IX ET LE CHAH DE PERSE.

Le 7 octobre a eu lieu au Vatican une solennelle et touchante cérémonie: c'était une audience accordée au général Nazar-Aga, envoyé extraordinaire du Chah de Perse et ministre plénipotentiaire en France, qui était chargé de remettre au Saint-Père une lettre autographe du souverain persan, en réponse à une lettre que Sa Sainteté lui avait adressée, au mois de juillet dernier, pour lui recommander Mgr. Cluzel, premier vicaire apostolique en Perse, et les catholiques de son empire.

Arrivé devant le Saint-Père, qui était entouré de plusieurs cardinaux et de prélats de la cour pontificale, Son Excellence l'envoyé extraordinaire a adressé à Sa Sainteté les paroles suivantes en français:

TRÈS-SAINTE PÈRE,

C'est avec un véritable bonheur et avec un cœur plein de sentiments de joie et de félicité que je viens me présenter à Votre Sainteté pour remettre entre Ses mains la lettre que S. M. I. le Chah-Chah de Perse, mon Auguste Souverain, Lui a adressée, et par laquelle Il Lui exprime les sentiments d'affection et de vénération, dont Il est pénétré pour Votre Sainte Personne.

Les termes de cette lettre sont si éloquents et si expressifs que je me trouve incapable d'ajouter quelques autres expressions, craignant d'atténuer la portée de chaque parole d'amitié et de nobles sentiments dont elle est empreinte.

Cependant je croirais ne point remplir ma mission tout entière, si je ne déclarais pas à Votre Sainteté que j'ai reçu des instructions formelles, qui m'enjoignent de Lui répéter de vive voix que S. M. I. le Chah est rempli pour Elle des sentiments de tendresse et d'affection et que par considération pour Votre Sainte Personne, Il est aujourd'hui plus que jamais disposé et plein de bienveillance envers ses sujets catholiques, et que, surtout après avoir reçu Votre affectueuse lettre, Il a bien voulu donner des ordres aux gouverneurs de toutes les provinces pour les recommander à leur protection spéciale.

Fier d'avoir rempli ma haute mission auprès de Votre Sainteté, je retournerai heureux à mon poste en remportant avec moi l'agréable souvenir d'avoir eu le bonheur de Vous voir avant ma mort, de Vous présenter mes respectueux hommages, et de Vous demander, en ma qualité